

SÓLLER

SEMENARIO DE INFORMACION LO

SOLLER
SEMENARIO ~~INDEPENDIENTE~~

Biblioteca Provincial

PALMA

Franqueo
concertado

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

RÉDACCION Y ADMINISTRACION: calle de San Bartolomé n.º 17 - SÓLLER (Balears)



D. Bartolomé Ferrá Oliver

Falleció en Melun (Francia), el día 14 del mes actual

A LA EDAD DE 60 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES Y LA BENDICION APOSTOLICA

(A. E. R. I. P.)

Sus afligidos: esposa, D.^a María Suau Ballester; hermanos: D.^a Margarita y D. José; hermanos y hermanas políticos: D. Bartolomé, D. Jaime, D. Bernardo, D. Pedro-Antonio, D. Matías y D. Miguel Suau Ballester; D.^a Bárbara Alcover, D.^a Alice Sirakawa y D.^a Antonia Calvo; sobrinos y sobrinas, primos y demás allegados (presentes, y ausentes) al participar a sus amistades esta sensible e irreparable pérdida, les suplican tengan presente en sus oraciones el alma del finado, y su asistencia al funeral que se celebrará en la Parroquia el lunes próximo, día 24, a las nueve y media, lo que tendrán como un especial favor.

El duelo se despedirá en el domicilio familiar: Calle de la Palma, número 18.

CUARENTA AÑOS ATRÁS

16 Noviembre de 1901

En la mañana del sábado próximo pasado verificóse en el oratorio del convento de las Hermanas de la Caridad la ceremonia de admisión de novicias a la profesión religiosa de Sor Magdalena de la Cruz, en el siglo Magdalena Casanovas, y Sor María del Calvario, en el siglo, Rosa Pons, y al noviciado las postulantes Sor María la Mayor, en el siglo María Mayol, y Sor María de la Victoria, en el siglo María Frontera. Pronunció sentida plática el Rdo. Cura Arcipreste, D. Sebastián Maimó. Además de la Superiora General del Instituto y maestra de novicias asistieron al solemne acto las familias respectivas de las nuevas religiosas y numeroso público.

En las elecciones para concejales verificadas el domingo último no hubo lucha alguna; pero, esto no obstante, resultaron un verdadero triunfo para el «Partido Local Sollerense», cuya candidatura fué con entusiasmo aceptada por el antes apático, o permiciosamente apocado, cuerpo electoral. Fueron elegidos: En el primer distrito, los Sres. D. Ramón Casanovas Miró, por 178 votos; D. Jaime J. Joy Castañer, por 178 id. y D. Jaime Valls Piña, por 176 id. En el segundo distrito: D. Juan Pizá Mayol, por 212 votos; D. Jaime Marqués Rullán, por 211 id. y D. Guillermo Bernat Rullán, por 209 id. Y en el tercer distrito: don Juan Puig Rullán, por 158 votos, y D. Juan Morell Coll, por 158 id.

En el colegio de la calle de Isabel II el lunes de esta semana quedó abierta una clase de Francés, la que está a cargo de nuestro paisano y distinguido amigo D. Antonio Juan Garau, Pbro., quien ha permanecido tres meses en el seminario de Grenoble con el exclusivo objeto de perfeccionar sus estudios en el idioma que se proponía enseñar y aprender al mismo tiempo prácticamente la difícil pronunciación de dicha lengua.

DIVISION AZUL

Más fuertes que la crudeza climática de los campos rusos, unos camaradas nuestros—vanguardistas de la España cristiana y cristianizadora—levantan con sus pechos jóvenes y generosos una valla humana a la bestialidad comunista que amenazaba invadir Europa.

Todos los días la prensa publica la trágica lista de los que caen, regando con su sangre ardorosa de patriotismo las heladas estepas. Todos nos hemos conmovido un poco y hemos admirado las virtudes de sacrificio de esos «Palma de Plata», de esos «Consejeros Nacionales», de esos «Camisas Viejas» o simples «Camisas Azules», que, con alegre desprendimiento, han solicitado un puesto avanzado en esa lucha que la civilización ha emprendido contra el monstruo soviético.

Si; todos hemos convenido en señalarles como los mejores. Nos hemos sentido orgullosos que nuestra bandera roja y gualda sea paseada victoriosa por las latitudes frías y hostiles dominadas por Stalin.

Si, si; pero ¿hemos sido agradecidos? ¿Hemos respondido según nuestras posibilidades al llamamiento Nacional pro Aguinaldo a los Combatientes de la División Azul?

La obligación guerrera que se han impuesto esos héroes obliga a sacrificar parte de nuestras comodidades. Que nadie desprecie con egotismo la generosa gesta de estos buenos españoles que todo lo han sacrificado—hogar, familia y bienestar—por el nombre grandioso de nuestra Patria.

Sollerense: Si tu nombre, por olvido o desconocimiento, no figura en las listas de donativos, la Jefatura Local te brinda la ocasión para que los hagas mañana de 9 a 12; si es por apatía, por frialdad, por egoísmo... que Dios te lo perdone con su infinita bondad, ya que nosotros, humanos y pecadores, no podremos olvidar el agravio de negar una demostración de simpatía hacia nuestros camaradas de la División Azul, que, con su temple de hombres de intemperie y fieles a las doctrinas de Falange, no se dan reposo mientras subsista el más pequeño tentáculo del monstruo soviético, rotunda negación de toda Hermandad y de toda Fe.

URBANO ROSSELLO.

Secretario Local de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Algunos socios de la «Defensora Sollerense», en vista de la necesidad de que haya piano en el teatro, acordaron adquirir uno con objeto de alquilarlo a las empresas a quienes convenga hacer uso del mismo. El nuevo instrumento, que es precioso, de Estela, antigua casa Bernareggi, se recibió ya y se estrenó en la función del domingo último.

Se embarcó para La Habana, el miércoles de esta semana nuestro particular y querido amigo D. Guillermo Colom y Muntaner, a donde se dirige con el exclusivo fin de renovar el contrato social de su importante casa «Colom y Comp.^{ta}», que termina en fin del año actual.

Un furioso vendaval está azotando el arbo-

lado de este valle desde el martes por la noche. Además de grandes cantidades de aceitunas y una gran parte de la cosecha de manzanas que ha echado por los suelos, ha derribado ramas de todas dimensiones, con lo que ha causado daños de alguna consideración a nuestra abalada agricultura. Soplan todavía con furia los vientos a la hora en que escribimos, y como son más bien cálidos que fríos, procedentes del S. O., la temperatura se mantiene primaveral.

La compañía de zarzuela que actúa en el teatro de la «Defensora Sollerense» puso en escena el domingo último las obras El Alcalde Interino, Gigantes y Cabezudos y La Marcha de Cádiz, a las que dió excelente interpretación, lo que hace saliera el público del teatro sumamente satisfecho. Para mañana, tercera función de abono, ha anunciado las zarzuelas La Calandria, El Jefe del Movimiento y Los Trasnochadores.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS

- Día 15. — Margarita Puig Magraner, hija de Sebastián y Margarita.
- Día 15. — Sebastián Puig Magraner, hijo de Sebastián y Margarita.
- Día 16. — Antonio Valcaneras Coll, hijo de Miguel y Catalina.
- Día 17. — José Capó Navarro, hijo de Francisco y Josefa.

MATRIMONIOS

- Día 8. — Francisco Segura Hernández, con Antonia Franco Miralles, solteros.

DEFUNCIONES

- Día 14. — Virginia-Maria Maduro Recha-zón, de 69 años, viuda, Isabel II, n.º 15.
- Día 15. — Antonia Vicens Ferrá, de 65 años, casada, José Antonio, 12.
- Día 18. — María Oliver Oliver, de 76 años, viuda, San Jaime, n.º 42.
- Día 19. — María Ballester Palou, de 80 años, viuda, manzana 53, n.º 323.

CRONICA LOCAL

Fin del cursillo en la Escuela de Armas de la Base

Partida de algunos profesores y alumnos

El sábado último terminó el cursillo para especialistas en armas submarinas que se ha venido dando en la Escuela de Armas de la Base Naval de nuestro Puerto, para tenientes de navío.

Terminada su labor en la misma, durante esta semana ha salido para San Fernando (Cádiz) el jefe de esta Base Naval, D. Faustino Ruiz González, para disfrutar de una temporada de descanso.

Para efectuar un viaje de prácticas han marchado al extranjero D. Carlos Pardo, segundo jefe de la Base, y D. José Moscoso del Prado, teniente de navío.

También han partido para la Península, acompañados de sus familias respectivas, los tenientes de navío D. Francisco Núñez de Olañeta, D. Oscar Scharfaussen, D. Guillermo Carrero Blanco y D. Francisco Reina, para incorporarse a sus nuevos destinos en la Armada.

El nuevo cursillo para especializar tenientes de navío en el manejo de las armas submarinas dará comienzo el día 20 de Enero próximo.

Durante la ausencia del jefe, Sr. Ruiz, ha quedado encargado de la Jefatura de la Base el Capitán de Fragata D. José M.ª Naval Fernández.

Sustituye al Segundo, el teniente de navío D. Luis Peláez Fajardo.

Obras municipales

Fuentes y Abrevaderos

Por la brigada municipal de Obras se ha dado comienzo durante la presente semana a las obras de construcción de la fuente que ha de emplazarse en la calle del General Mola, en la rinconada de la relojería de don José Girbert.

Por otra brigada se han empezado también los trabajos de construcción del abrevadero que va a levantarse en la parte posterior de la fuente de la plaza de Calvo Sotelo, según tenía acordado el anterior Ayuntamiento.

El «Día del Obispo»

Con motivo de cumplirse el sábado último el XXVII aniversario de la Consagración episcopal de nuestro venerable Prelado, Excmo. y Rdmo. Sr. Arzobispo-Obispo, Dr. D. José Miralles y Sbert, organizado por el Secretariado Diocesano de las Congregaciones Marianas se celebró dicho día en nuestra Diócesis, con gran devoción y sencillez, el «Día del Obispo».

El sábado por la mañana los congregantes de la Sección de la Felicitación Sabatina de esta ciudad se reunieron para asistir al Santo Sacrificio, que ofrecieron a intención de S. E.

A la misa de Comunión asistieron 70 congregantes, durante la que pronunció una plática el Rdo. P. José Nicolau, SS. CG., Director de la Congregación.

Perspectiva de la cosecha de naranjas y limones

Los huertos de naranjas y limones que cubren extensas zonas de nuestro valle presentan en la actualidad el típico aspecto de esta época, con los árboles cargados de fruto que empieza a madurar y a dorarse a la tibia caricia de los rayos solares.

Una cosecha mediana parece ofrecerse en el presente año, en lo que a limones y naranjas se refiere; no así en mandarinas en que la cosecha se presenta escasísima.

En naranjas aún no hay precio; en limones, su precio parece ser de diez a doce duros la carga, aún cuando no han empezado a efectuarse transacciones de importancia por cuanto el embarque está suspendido de momento; mientras el mercado palmesano y del interior no quede suficientemente abastecido.

Tordos y setas en la Plaza de Abastos

Nuestra plaza de abastos se ha visto bastante abastecida durante esta semana de tordos y setas, productos ambos de la época en que nos hallamos.

Los precios a que se han vendidos han sido a 0'75 ptas. pieza los tordos y de 2'50 a 3 ptas. la libra las setas.



D.ª Bárbara Mayol y Coll

Viuda de D. Juan Bauzá Socías

Falleció en Marsella el día 12 del corriente mes de Noviembre

A LA EDAD DE 83 AÑOS

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

E. P. D.

Sus atribulados hijos: D. Antonio, D.ª Bárbara, D. Miguel, D.ª Antonia, D. Juan, D.ª Margarita, doña Catalina y D. Sebastián; hijos políticos: D. Buena-ventura Mayol Joy y D. Lorenzo Riera; nietos; hermanos: D. Buenaventura y D.ª Antonia; sobrinos, primos y demás parientes, participan esta sensible pérdida a sus amigos y conocidos, y que en sufragio del alma de la finada se celebrará en la Parroquia un Oficio conventual el día 4 del próximo mes de Diciembre, fiesta de Santa Bárbara. Suplicanles su asistencia, o que de otro modo la tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán profundamente reconocidos.

En favor de los intereses agrícolas sollerenses

Gestiones del Alcalde, Sr. Castañer, para que sean tenidas en cuenta las modalidades que ofrece el cultivo de los olivares de esta comarca.

Durante el presente mes de Noviembre acostumbra a darse comienzo en este valle a las faenas de la recolección de la cosecha de aceitunas y producción del aceite. Este año, y desde hace ya varias semanas, numerosos grupos de *cullidores* van distribuyéndose por las laderas de los montes circunvecinos para coger el preciado fruto de los viejos olivos, y las almazaras han dado comienzo también a sus labores de moliuración. Los capachos amontonados bajo las prensas rezuman ya el dorado líquido entre la vaharada bienoliente de los molinos aceiteros y con el principio de la producción, que anteriormente era la alegre recompensa al esfuerzo y desvelos de todo un año de nuestros campesinos, las circunstancias actuales son causa de serias preocupaciones e inquietudes para ellos por cuanto su trabajo lejos de quedar recompensado es más bien motivo de molestias al quedar sujeto el aceite obtenido a intervención por los organismos oficiales y a tasas establecidas sin duda para regiones de características diferentes a la nuestra.

Conocedor el señor Alcalde de esta ciudad, D. Antonio Castañer, del problema que crea a nuestros agricultores la vigencia de las disposiciones dictadas por la Superioridad en relación con la recolección de la aceituna, producción del aceite y su intervención por los elementos encargados de su almacenamiento y distribución al público, ha elevado a las autoridades superiores un razonado estudio de las características especiales que concurren en nuestra comarca para la obtención del aceite, para que su conocimiento permita formar un juicio más completo del problema y puedan ser teni-

das en cuenta al dictarse las nuevas disposiciones complementarias.

El informe del señor Alcalde se basa en las circunstancias que concurren en las fincas oliveras de este término municipal, en su casi totalidad de pequeña extensión y destinadas únicamente al consumo familiar. De 915 que figuran en el amillaramiento, 637 son de superficie inferior a una hectárea, 214 tienen de una a cinco hectáreas, 28 de cinco a diez y 36 cubren de diez a treinta hectáreas. Esta gran división de la propiedad rústica confirma el destino de la producción que se obtiene, cuyo coste por el indicado motivo es un factor de valor secundario.

Los terrenos destinados a olivar—se expone en el citado informe—son en esta comarca los del declive de las montañas que la circundan, gracias al sistema de contención de la tierra por medio de bancales en número infinito y de elevado coste de conservación. Muchos de dichos olivares son accesibles por viejos caminos de herradura y se hallan a distancias que requieren dos horas de camino desde la población. Los que tienen acceso por carretera o camino de caño son en número muchísimo menor.

Esta circunstancia hace que el coste del aceite sea en esta región muy elevado. Según datos fidedignos, en el período que comprende los años 1935 a 1940, ambos inclusive, los gastos de explotación y producto obtenido en una finca situada a mediana distancia y de características comunes a la mayor parte de olivares de este término municipal, fueron los siguientes: *gastos*: 7.443'60 ptas.; *producto*: 2.068 kgs. de aceite,

de lo que resulta un coste medio de 3'59 pesetas el kg.

Dicho coste en comparación con los precios de venta que regían durante los seis años expresados indica bien claramente que se trataba de una explotación de resultado deficitario, sostenida durante los calamitosos tiempos de la República sólo por el amor al terruño que es característica del agricultor mallorquín y el mencionado hecho de ser el aceite en su inmensa mayoría destinado al consumo familiar, y sólo una cantidad relativamente pequeña era objeto de trasacciones en el mercado aceitero.

Parte del déficit se cubría con los productos del algarrobo (único cultivo asociado al del olivo en esta comarca y en proporción que no pasa del 2'5 %) generalmente absorbidos por el ganado de labor.

Las fincas de mayor extensión cuentan con la cría de algún ganado ovejuno para nivelar en parte el déficit de los productos del olivo, pero como queda dicho, la inmensa mayoría de los olivares son pequeños, de acceso difícil, cultivo único y producción destinada al consumo familiar, que como condimento viene empleando el aceite en cantidad muy superior al consumo general en España, por lo que sería un gran acierto aumentar hasta 25 kgs. por persona la retención asignada al consumo familiar de los productores.

Es evidente que cuando una producción cuyo coste no era objeto de preocupaciones por ser destinada al consumo propio, al pasar a ser una mercancía de obligatoria declaración y entrega a efectos de su distribución general, pasa a ser dicho coste un dato que el productor tiene muy en cuenta y fatalmente ha de influir en el paulatino abandono de los olivares el hecho de que el productor pierda en la obligada venta del aceite.

Los gastos registrados para el cultivo de la misma finca durante el corriente año 1941 ascienden a 2.360'42 ptas. y la probable producción de aceite es de 504 kilos de lo que resulta un coste de 4'68 ptas. el kilo, el cual si se quisiera incrementar sólo con un 10 % de beneficio de explotación ascendería a 5'15 ptas. kg. la calidad media de aceite obtenido, que es la que más abunda.

Teniendo en cuenta que el sistema de ventas a peso impuesto por las Autoridades es muy útil porque elimina las dificultades debidas a variación de volumen por la temperatura, tratándose de precio único para todo el aceite tiene el inconveniente de favorecer al vendedor de aceite más denso, que es el de inferior calidad, por lo que sería muy recomendable fijar una escala de precios que comprendiera las siguientes cantidades determinadas en función de su acidez:

- Acéites de 0 a 3 grados de acidez.
- id. de 3 a 7 id. id.
- id. de 7 a 12 id. id.
- id. de 12 a 20 id. id.

teniendo en cuenta que la calidad más corriente es la señalada con la letra c), a la que debería asignarse el precio medio.

Además de los aspectos que quedan apuntados, el informe del señor Alcalde hace también referencia a la conveniencia de que sean autorizados los alcaldes de Fornalutx, Deyá y Sóller para expedir guías de circulación de aceituna que hubiese de ser moliurada en almazaras del vecino término municipal, en atención a que muchos productores lo son en olivares enclavados en términos colindantes.

Y por último, el citado informe recoge también la costumbre seguida desde tiempo inmemorial del pago de las obreras recogedoras de aceituna, a más del estipendio en metálico, de una cantidad de aceite, que primero fué de una mesura (16 litros) por temporada y después llegó hasta dos mesuras, que constituye una «prima de contratación» en gracia a que se trata de un trabajo que se realiza en invierno y a la intemperie, por cuyo motivo es poco grato. Y termina proponiendo se den facilidades a los productores para que puedan entregar aceite a cada operaria contratada en cantidad equivalente a un cuarto de litro por día de trabajo, que en total de la temporada de recolección vendrían a ser unos 16 litros.

Este valioso y documentado estudio elaborado por el Alcalde, Sr. Castañer, asesorado por personas conocedoras del asunto, ha sido cursado a los organismos superiores, y no dudamos de que será examinado con el alto espíritu que informa las determinaciones de las autoridades competentes para recoger en justicia las particularidades que presenta, que tanto favorecerían los intereses de nuestros productores y de la economía agrícola de esta comarca.

CRONICA LOCAL

Velada teatral en la «Defensora»

Tendrá lugar el próximo martes

Para el próximo martes está anunciada la velada teatral que organiza la veterana sociedad «Defensora Sollerense» para proporcionar a sus socios unas horas de grato entretenimiento.

La velada consistirá en la representación por parte de la Compañía cómico-lírico-dramática y de alta comedia de D. Francisco Cabrera Huertas del conocido melodrama *La aldea de San Lorenzo o la vuelta del cabo Simón*, y como final de fiesta la esperada pieza cómica debida a la pluma de nuestro paisano D. Francisco Forteza *El capitán Rayo*.

Para esta función, que dará comienzo a las ocho y media de la noche, regirán los siguientes precios: Butacas, 2; ptas. General, 1; Palcos con seis entradas, 18 ptas. Y, a su terminación, habrá tranvía para el Puerto. Cuantos gustan de este género teatral, el próximo martes se darán cita sin duda en el teatro de la calle de Real, deseosos de conocer y aplaudir la producción del Sr. Forteza y ver de nuevo aquella popular obra del viejo teatro español.

Próximo regreso de los submarinos

Para realizar ejercicios de prácticas

El próximo lunes son esperados en nuestra Base Naval los submarinos de nuestra flota «General Mola», «General Sanjurjo» y «C. 2» que vienen a este puerto para realizar ejercicios de prácticas.

Manda la flotilla el capitán de Fragata D. Rafael Fernández de Bobadilla.

NOTAS DE SOCIEDAD

LLEGADAS

Procedente de Wuppertal-Elberfeld (Alemania) llegó el lunes a esta ciudad, por vía aérea, el comerciante D. Juan Frontera Pizá.

De Toulouse vino, el miércoles, el comerciante establecido en dicha población francesa D. José Forteza Forteza.

El jueves de esta semana regresó de El Ferrol el teniente de Navío D. Luis Peláez Fajardo, después de terminar el ciclo de conferencias organizado por la Marina en aquel Departamento para especialistas de tiro en el cuerpo de Artillería del Ejército. Sean bienvenidos.

SALIDAS

Emprendieron el lunes viaje de regreso a Le Puy, donde tienen su residencia comercial, los esposos D. Miguel Bauzá Llull y D. Catalina Arbona Bernat.

El miércoles marchó a Besançon, para reunirse con sus padres, la señorita Francisca Mora Nicolau.

El mismo día embarcaron para Barcelona, de paso para Perpignan, los esposos D. Antonio Colom Sampol y D. Margarita Rullán Frau.

Para Marsella embarcó, el lunes, el comerciante D. Miguel Bauzá Martí, con sus hijos Catín y Pedro.

Para Agen salió ayer, viernes, D. Margarita Bernat viuda de Timoner, con el fin de pasar una temporada con sus hijos residentes en la citada población.

Deseamos hayan tenido todos un feliz viaje.

NATALICIO

El hogar de los distinguidos esposos, nuestros apreciados amigos D. Sebastián Puig Morell y D. Margarita Magraner Vicens, se ha visto doblemente alegrado con el nacimiento de dos querubines, un precioso niño y una adorable niña, que nacieron felizmente el sábado último.

Los gemelitos llevarán los nombres de sus papás: Sebastián y Margarita, respectivamente.

Felicitemos a los nombrados esposos y hacemos votos para que los recién nacidos tengan una vida larga y feliz.

BODAS

Ayer por la mañana, en la capilla de San Alonso, de Palma, bellamente adornada e iluminada, se celebró el enlace matrimonial de la distinguida y bella señorita María Josefa Irazazábal, y Hevia con nuestro amigo el Abogado D. Félix Pons Marqués.

Commemoración del V aniversario de la muerte de José-Antonio

En un frío amanecer del 20 de Noviembre de 1936 caía JOSE ANTONIO en la cárcel de Alicante bajo el plomo marxista. ¡Predicó con el ejemplo!

No teniendo ya nada más que dar para España que una vida joven y entusiasta, se la entregó, pronunciando palabras de perdón para todos, incluso para los que decretaron su perdición. Fundador de la Gloriosa Falange Española vivió siempre sin claudicaciones; pero en el momento de su muerte puso de manifiesto su alma grande y sublime.

La fecha del 20 de Noviembre es de dolor y de gloria, de dolor porque señala la pérdida de su Fundador y de su Profeta; pero lo es también de gloria porque JOSE ANTONIO es el exponente mayor del espíritu de sacrificio de la Falange y la confirmación rotunda de su credo.

¡José Antonio Primo de Rivera! ¡Presente! ¡Si fué Profeta también supo ser Mártir! Por ello toda España celebra la jornada del 20 de Noviembre con los brazos en alto, en espíritu de patriotismo y de religión.

Sóller también unió el concierto de sus voces a ese himno gigantesco del *Cara al sol*, que, este día, tiene un sentido simbólico altamente emotivo, ya que resuena en toda España en honor y gloria de José Antonio.

Ya de mañana muchas casas aparecieron adornadas con damascos y colgaduras con lazadas negras. En el Ayuntamiento y en los del Movimiento se izaron a media asta las Banderas Nacional, de la Falange y de la Tradición, y en los otros edificios públicos o sociales también se izó la Bandera Nacional.

A las nueve y media, en virtud de bando de la Alcaldía cesó en el ámbito de la plaza de Calvo Sotelo todo ruido externo e incluso la circulación, de modo que nuestra plaza mayor ofrecía el aspecto propio de una jornada austera y religiosa.

A las 10 se celebró en la iglesia parroquial solemne funeral, que dijo el Rdo. don Guillermo Fiol, vicario, ministrado por los Rdos. Ferrer y Frau, de diácono y Subdiácono, respectivamente. Frente al altar mayor se había levantado severo túmulo cubierto con las Banderas Nacional y del Movimiento. La capilla parroquial cantó la Misa de Requiem y la Secuencia a voces de Florit. Terminada la misa, se cantó por la Comunidad parroquial un responsorio junto al túmulo.

Ocuparon el acostumbrado puesto preferente el Sr. Jefe de Estado Mayor de la Base Naval de Sóller, acompañado de una

Comisión de Sres. Oficiales de la Armada, el Alcalde y Comisión Gestora, el Juzgado municipal de Sóller, Funcionarios Civiles del Estado en Sóller, representaciones de las Autoridades Civiles y el Consejo Local de F. E. T. y de las J. O. N. S.

También ocuparon puesto de honor los Sres. Presidentes y Juntas Directivas de todas las entidades de esta ciudad, al igual que nuestras camaradas de la Sección Femenina.

Asistieron a este funeral los alumnos, niños y niñas, de los Colegios y Escuelas públicas y privadas de Sóller, acompañados de sus respectivos señores Profesores, Maestros y Maestras.

Numerosísimos camaradas nuestros de uniforme, formando compacto grupo y numeroso público llenó la vasta nave de nuestra parroquia.

Durante el funeral prestaron guardia de honor junto al túmulo representaciones de la Comisión Gestora de nuestro Ayuntamiento y del Consejo Local.

Terminada la religiosa ceremonia y situadas las Autoridades y público frente a la lápida de nuestros Caídos existente en el muro de la iglesia parroquial, se realizó la simbólica ceremonia de la ofrenda de coronas a la memoria de José Antonio.

Abrió el acto la lectura del TESTAMENTO DE JOSE ANTONIO por nuestro camarada Urbano Roselló, Secretario del Consejo Local, cuyo texto sereno y sublime fué escuchado por todos dentro del mayor silencio.

Luego el camarada Alcalde y Jefe Local del Movimiento pronunció el triple grito de la presencia de JOSE ANTONIO, que fué correspondido por tres vibrantes ¡Presente!

Las Autoridades, Entidades y Escuelas fueron depositando coronas de laurel, provistas de lazadas negras o de los colores nacionales, junto a la lápida de nuestros Caídos, cantándose al final el *Cara al sol*, cuyas voces de ritual pronunció el Sr. Jefe de Estado Mayor de la Base Naval de Sóller.

Después de la ceremonia se colocaron las coronas alrededor de la lápida, de modo que durante todos estos días ha ofrecido aquella interesante aspecto.

Al anochecer, reunidas nuestras camaradas de la Sección Femenina en su local se rezó el Santo Rosario y se leyeron textos de JOSE ANTONIO.

¡JOSE ANTONIO PRIMO DE RIVERA! ¡Presente!

¡Gloria eterna a José Antonio!

Del Boletín de Información de Falange Española Tradicionaísta y de las JONS de Sóller.

El acta matrimonial la han firmado los testigos D. Jaime Oliver Sastre y D. Miguel Cirerol Grau.

La feliz pareja ha salido en viaje de bodas para Manacor y Artá.

Felicitemos efusivamente a los noveles esposos, deseando que en su nuevo estado hallen plena y duradera dicha.

INTERVENCIÓN QUIRÚRGICA

Por la prensa diaria de la capital nos enteramos con pena que la distinguida señora D. Isabel Font, esposa de nuestro antiguo colaborador y amigo D. Antonio Salvá de S' Allapassa, se encuentra enferma de algún cuidado, habiendo sufrido delicada operación quirúrgica.

Hacemos votos por el pronto alivio de la paciente y su pronto y completo restablecimiento.

NECROLÓGICAS

D. BARBARA MAYOL Y COLL

Por medio de carta que recibió a principios de la semana actual nuestro distinguido amigo D. Buenaventura Mayol y Coll, le comunicaron sus hijos residentes en Marsella la triste noticia del fallecimiento de su querida hermana, D. Bárbara Mayol y Coll, viuda de D. Juan Bauzá Socías, ocurrido en dicha ciudad francesa, donde en su compañía actualmente vivía, el día 12 del corriente mes.

La aguda enfermedad que ha llevado al sepulcro a la amable anciana fué una bronco-neumonía que la tuvo sólo once días postrada en cama; para su trance supremo fué fortificado su espíritu con los Santos Sacramentos de nuestra religión augusta, que recibió ella con toda claridad de juicio y verdadera devoción, y su muerte, inesperada no obstante sus ochenta y tres años de edad, pues que se mantenía ágil y fuerte todavía, ha dejado sumidos en la mayor

aflicción a sus numerosos familiares y apenado también a sus amistades, de quienes fué tenida siempre en gran aprecio.

Se lo merecía, en efecto, por su afable trato y por todas las demás bellas cualidades de que estaba adornada, entre las que sobresalían su resignación a la voluntad de Dios en los tiempos de infortunio y el entrañable amor a sus familiares, para cuya satisfacción y bienestar no rehusó jamás ningún sacrificio. En sus buenos tiempos fué de su esposo una compañera fiel y abnegada, al que siguió sumisa para ayudarle y alentarle en sus empresas comerciales, en la populosa ciudad de Valence-sur-Rhône, primero, y en Cavallón después, donde las tuvo aquél instaladas muchos años, y en todos los de su vida una madre ejemplar, celosa y previsora, que por la felicidad de sus hijos se desvivió. De la bondadosa extinta guardarán éstos y cuantas otras personas en esta ciudad, en Valence, Cavallón y en Marsella con alguna intimidad la trataron, un buen recuerdo.

Su cadáver fué trasladado a Cavallón, donde, en la tumba familiar en que reposan los restos mortales de su esposo, recibió cristiana sepultura.

Descanse en paz su alma, y reciban sus hijos, sus hijos políticos, nietos, hermano D. Buenaventura y hermana D.ª Antonia, y demás deudos la expresión de nuestra sincera condolencia.

D. BARTOLOMÉ FERRÁ OLIVER

Dolor profundo causó a los amantes esposa, hermano y hermana, y demás familiares aquí residentes de nuestro paisano y distinguido amigo D. Bartolomé Ferrá Oliver la infausta nueva de su defunción, que inesperadamente les comunicó el telégrafo con un laconismo aterrador, y a sus numerosas amistades—y bien pudiéramos añadir a todo el vecindario—una penosísima impresión y general sentimiento.

En la población francesa de Melun, en el departamento del Sena y Marne, donde había tenido durante muchos años el extinto, en compañía de su hermano don José, importante comercio; en la que poseía valiosas propiedades, y en la que continuaba residiendo forzosamente con motivo de las azarosas circunstancias de la guerra actual, ocurrió el fallecimiento, súbito, según dice el telegrama, y es lo único que del triste acontecimiento se ha conseguido saber, lo que aumenta todavía más la aflicción en que han quedado sumidos los nombrados esposa, D.ª María Suau Ballester; hermanos, D.ª Margarita y don José, y cuantas otras personas, deudos o amigos, al finado entrañablemente querían.

De esta su aflictiva situación nos hacemos cargo y en su bien justificado dolor les acompañamos. Al igual de nosotros, sienten cuántos conocieron las prendas personales de que el infortunado Sr. Ferrá estaba adornado hondo pesar por su todavía prematura desaparición del mundo de los vivos, y sincera conmiseración por los que, atribulados, lloran en estos momentos la pérdida cruel del ser querido, sin haber tenido el consuelo siquiera de poder prodigarle sus cuidados y recoger su último aliento.

En sufragio de su alma se celebrará en esta Parroquia solemne funeral pasado mañana, lunes, a las nueve y media, a cuyo acto religioso es de esperar asista numerosa concurrencia, ya por el general aprecio en que era tenido el finado y de que gozan sus nombrados familiares, y ya por las muchas y amistosas relaciones que en esta ciudad éstos cultivan.

A las suyas y a las de la Iglesia unimos nuestras preces para que conceda Dios al alma del malogrado Sr. Ferrá el galardón de los Justos, y pedimos al mismo tiempo para aquellos resignación y consuelo. Reciban todos la expresión de nuestro muy sentido pésame.

Coñac creador MERITO

PROPIETARIOS

Os evitaréis preocupaciones encargando vuestras declaraciones juradas a

José Bibiloni

Administrador Matriculado

Deben declararse durante el mes de Noviembre en curso:

Las fincas urbanas que satisfagan una contribución anual superior a 50 pesetas, y todas las alquiladas cuya renta mensual exceda de 25 pesetas.

Antonia Palmer

Compra-Ventas de fincas
Rústicas y Urbanas

DESPACHO:

De 11 a 1
De 5 a 7

Calle Sindicato, 70-1.º — PALMA

CRÓNICA DEPORTIVA

BALONCESTO

CAMPEONATO REGIONAL

Mañana, última jornada de la primera vuelta, a las tres «Sóller»-«Atlético», en Sóller. De complemento, a las cuatro, partido de dos equipos femeninos.

Han pasado rápidamente seis jornadas del Campeonato Regional de primera categoría. Mañana vamos a presenciar la séptima, última ya de la primera vuelta, que constará de dos partidos, uno en Palma, entre *Seráfica* y *C. N. Palma*, y otro en Sóller, entre *Sóller* y *Atlético*.

Para el domingo siguiente comenzará ya la segunda vuelta, con otro partido en el campo d' En Mayol entre *Sóller* y *Seráfica*.

El partido de mañana va a poner un frente a otro a los dos equipos más veteranos en el Baloncesto mallorquín, pues si el *Sóller* fué quien empezó, el *Atlético*, al cabo de muy pocos meses, fué el segundo en poner en actividad una sección del citado deporte, y sabido es que hasta hace escasamente año y medio, ellos fueron quienes monopolizaban la actividad baloncestística. Luego han surgido otros clubs que les han quitado los moños sin respeto alguno a su veteranía. El Deporte y la vida son así.

El *Atlético* marcha actualmente algo retrasadillo en puntuación. Ganó el Patronato por 20 a 11, pero perdió con el *Regatas* (11-26), con el *Palma* (17-36), y con el *Seráfica* (23-24), si bien en este último partido el resultado hubo de decidirse en una prórroga que pudo muy bien haber sido ganada por el *Atlético* de aprovechar algo mejor los 7 tiros libres que se le concedieron, de los cuales sólo uno influyó en la puntuación. En el citado partido se presentó sin dos de sus mejores jugadores, Domingo y Fernández, descalificados en ocasión del partido con el *Palma* y que mañana ya podrán jugar.

El partido empezará a las tres de la tarde y será arbitrado por el colegiado D. Juan Amengual.

A las cuatro de la tarde, luego de terminar el partido de campeonato, habrá un interesante partido a cargo de dos equipos de la pujante Sección Femenina.

Se nos dice que la composición de los equipos será mañana algo diferente de como fué en partidos anteriores debido a que, debiéndose jugar próximamente dos o tres partidos entre el equipo femenino titular del *C. D. Sóller* y varios equipos femeninos de equipos palmeños—entre ellos el *C. D. Mallorca* y el *Club de Regatas*—es oportuno hacer los necesarios tanteos para la formación de un equipo titular que dé el máximo rendimiento al enfrentarse con esos otros equipos de reconocida clase y veteranía.

Pero aunque los técnicos, a su mejor entender, acoplen un equipo que de antemano se considere ha de ganar, sabido es que no pocas veces—digno los recientes partidos entre *Juvenil* y *Reserva*—los posibles se dan buena maña en vencer a los probables seleccionados. Por lo cual el partido de mañana no cederá en interés a los anteriores y veremos una nueva y lucida exhibición de las simpáticas chicas de la Sección Femenina.

Resultados de campeonato, del domingo último

Los partidos se jugaron en Palma, y en ellos el *Seráfica* venció al *Atlético* por 24 a 23, y el *Regatas* al *Patronato* por un tanteo de plus-marca, 70 a 16.

Actualmente va en primer puesto el *Regatas*, en segundo el *Palma*, en tercero el *Sóller*, en cuarto el *Seráfica*, en quinto el *Atlético* y en sexto el *Patronato*. El próximo sábado, terminada ya la primera vuelta, insertaremos detalladamente la clasificación.

Resultados amistosos

El domingo pasado en el campo d' En Mayol se disputaron dos interesantes partidos amistosos.

En el primero (*Equipo B* contra *Juvenil*), entrenamiento inter club, venció el equipo B por 21 a 17.

Luego en amistoso el equipo titular del *C. D. Sóller* venció al *Seráfica*, de Palma, por 25 a 10. El primer tiempo había terminado con leve diferencia de dos tantos a favor de nuestros muchachos, que luego se emplearon a fondo para conseguir la victoria, si bien cabe consignar que el *Seráfica* no pudo dar todo su rendimiento a causa del esfuerzo que hubieron de prodigar por la mañana al vencer al *Atlético*, en Palma, de campeonato.

La Sección Femenina jugará próximamente en Palma

El *C. N. Palma* está organizando un festival a beneficio del Aguilado para la División Azul que está luchando en Rusia. Para el mismo, cuya fecha todavía no ha sido señalada, ha sido invitado el equipo femenino del *C. D. Sóller* para actuar en un partido contra el equipo femenino del *C. N. Palma*.

Próximo baile en el local del «C. D. Sóller»

Se tiene en proyecto celebrar varios bailes en el local social del *C. D. Sóller*, situado en el Café Central. La primera de dichas veladas se celebrará en la noche del domingo día 30 del corriente.

REFLY.

DE TEATROS

FANTASIO

Escuela de Secretarias, producción «Columbia», es el estreno anunciado para hoy en el «Fantasio». Los protagonistas Jean Arthur y George Brent son sobrados conocidos de nuestro público para que sea necesario hacer notar que la interpretación de la cinta es algo sencillamente soberbio que unir a las excelencias de un argumento grácil y atrayente, de aquellos que son siempre del agrado del público.

Escuela de Secretarias es un film dinámico, optimista, con un gracioso diálogo en español y una serie de situaciones divertidas, resueltas con el brío habitual en estas características cintas americanas.

Completará el programa una selección de asuntos cortos entre los que destaca la interesante comedieta de fondo educador *Ganarse la vida*.

ALCAZAR

Mañana presentará este salón el estreno de la extraordinaria producción, perteneciente a la marca «Edico», *Barrios de Nueva York*, emocionante drama de gran fondo moral.

Entre chavales anda el juego de la trama de esta producción americana. En ella se expresa el abandono del niño, perdido en medio de ambientes perniciosos, estableciéndose el contraste entre dos hermanos, el gángster y criminal de oficio y el que trabaja honradamente para sufragarse la carrera de abogado.

En *Barrios de Nueva York* destaca, entre los valores de dirección y técnica, la formidable interpretación que del personaje central hace el conocido y joven actor Jackie Cooper secundado por Martin Spellman.

Presentada en versión en español ofrece el poderoso aliciente de un diálogo expresivo y de apasionante interés.

Figura, además, en el programa de mañana, el estreno de la película *A espaldas de la pista*. Esta superproducción de Carmine Gallone, toda emoción y sentimiento, recoge de la manera más hondamente humana, el alma de la pintoresca fauna circense, con sus nobles anhelos de gloria, sus miserias, sus virtudes, sus amores, y sobre todo, ese constante juego con el riesgo, enamorado y a la vez burlesco de la muerte. Magníficos son los escenarios del film, bella la fotografía, audaz la técnica e irreprochable la interpretación, a cargo, los principales papeles, de Alberto Mattestock, Atila Horbiger y Ana Luisa Uhlig.

Se desea vender una casa

situada en el «Camp Llarg»: Ca Na Veia, en las afueras de la población. Para informes dirigirse a D. José Bibiloni, carretera de Deyá.—Sóller.

VINOS DE FELANITX

(Bodega Cooperativa)

SALES DE TORREVIEJA

(Salinera Española S. A.)

Calidades selectas

Servicio a domicilio

Para encargos acudir al Representante MATIAS

OLIVER RULLÁN General Mola, 23 - Tel. 110

VIDA RELIGIOSA

Las funciones del culto divino en la Parroquia

En la noche del sábado al domingo últimos celebró el Turno de la Inmaculada, de la Sección local de Adoradores Nocturnos, su vigilia ordinaria correspondiente al presente mes.

El domingo por la mañana, a las seis y media, se practicó durante la misa segunda el ejercicio mensual propio de los días 16, en honor de Nuestra Señora del Carmen.

En la misa de las siete y media se continuó la Novena dedicada a la Virgen Milagrosa. A las diez y media, después de las Horas menores, se verificó la exposición del Santísimo Sacramento, por celebrarse en este día la Tercera Dominica, a intención de D.ª Mariana Serra, y dióse acto seguido principio a la Misa mayor, que se cantó, según costumbre, en el altar frontero del ábside del lado de la Epístola. Fueron el celebrante y los ministros los Rdos. D. José Morey, vicario, y D. Nicolás Frau y don Antonio Rullán, respectivamente. El reverendo Párroco-Arcipreste ocupó la sagrada cátedra, antes del Ofertorio, y explicó y comentó el Evangelio propio de este día. Terminado el Oficio efectuóse la reserva de su Divina Majestad previa la procesión eucarística por el ámbito del templo.

Por la tarde, a las cinco y media tuvieron lugar los actos del rezo divino.

Y al anochecer, después del rezo del Rosario, hubo plática doctrinal.

El miércoles, día 19, se practicó durante la misa segunda el ejercicio mensual, propio de este día, en honor del Patriarca San José.

CULTOS SAGRADOS

En la iglesia Parroquial.—Mañana, domingo, día 23. Fiesta de la Santísima Virgen de la Medalla Milagrosa. A las siete y media, Misa de Comunión general para los asociados. A las diez y media, Misa mayor, con música, y sermón a cargo del Rdo. D. Pedro A. Ordinas, vicario de esta parroquia. Por la noche, después del Rosario, a las seis y media, solemne ejercicio en honor de la Virgen Milagrosa, sermón por el mismo orador, *Te Deum*, besamanos e imposición de la Medalla.

En la iglesia de las M.M. Escolapias.—Mañana, domingo, día 23: A las ocho, Misa conventual. Por la tarde, a las cinco, Hora Santa, con exposición mayor.

El martes, día 25: A las cuatro y media de la tarde, se dará principio a un devoto Triduo en honor de San José de Calasanz, en preparación de su fiesta, que continuará en los dos días siguientes.

El jueves, día 27. Fiesta en honor de dicho Santo: A las ocho, Misa solemne y Comunión general para las alumnas y ex-alumnas del Colegio. Al final, adoración de la Reliquia del glorioso fundador de las Escuelas Pías. Por la tarde, a las cuatro y media, exposición de su Divina Majestad, rezo del santo Rosario y conclusión del Triduo, con sermón, por el reverendo D. Nicolás Frau, capellán del Colegio, bendición y reserva por el Rdo. señor Arcipreste y adoración de la Reliquia de San José de Calasanz.

En el oratorio del convento de Hermanas de la Caridad.—Mañana, domingo, día 23: Continuación, a las siete de la tarde, de la Novena preparatoria de la fiesta de la Virgen Milagrosa, y lo mismo el lunes, día 24.

El martes, día 25, dará principio un Triduo de Cuarenta-Horas en honor de la Santísima Virgen de la Medalla Milagrosa: A las siete de la mañana, Misa cantada y exposición de su Divina Majestad. Por la tarde, a las seis y media, rezo del Santo Rosario, Trisagio Mariano cantado; sermón por el Rdo. D. Luis Armajach, Pbro., y reserva de su Divina Majestad.

Miércoles, día 26: Tendrán lugar los mismos actos del día anterior.

Jueves, día 27: A las siete, Misa de Comunión general. A las diez Misa solemne, que celebrará el Rdo. Cura-Arcipreste, D. Rafael Sitjar, con sermón por el mismo orador del Triduo. Acabado el Oficio, exposición de su Divina Majestad. Por la tarde, a las seis, Rosario, devoto ejercicio con sermón, solemne *Te-Deum* y Reserva.

Cañac creador MERITO

Disposiciones acerca de la matanza de cerdos

Hallándonos en la época en que suele procederse a la matanza de las reses de cerda, tanto por los particulares como por los industriales, las Autoridades han dictado en la presente semana diversas disposiciones para regular tan importante aspecto relacionado con la distribución y abastecimiento de carne para la población.

Ante la imposibilidad material de reproducirlas íntegramente como fuera nuestro deseo, nos limitaremos a resumirlas brevemente.

Industriales.—Desde el 19 del actual, ha quedado prohibida la industrialización de cerdo.

Antes del día 26 deberán formular declaración jurada ante la Alcaldía de las existencias en su poder de cada clase de artículos y número de cerdos que hayan sacrificado.

Los días 1 y 15 de cada mes presentarán directamente en la Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes relación del movimiento habido en cada uno de los artículos declarados.

Particulares.—Están autorizados para sacrificar los cerdos que hayan engordado y que se destinan exclusivamente al consumo familiar, siempre que los tengan declarados en el Sindicato de Ganadería.

Para poder proceder al sacrificio, solicitarán del citado Sindicato una certificación de tenerlo declarado presentarán la cartilla de racionamiento para que aquel proceda a su anulación para el suministro de grasas animales.

A la vista de tal certificado el Alcalde autorizará el sacrificio, que deberá efectuarse precisamente en el término municipal en que el cerdo haya sido cebado.

Todas aquellas personas que hasta el presente hayan sacrificado cerdo para su consumo, quedan obligadas a presentar antes del día 26 su cartilla de racionamiento a la Alcaldía para que se haga constar en ella que su titular queda abastecido de grasas animales.

DELEGACIÓN LOCAL DE PRENSA Y PROPAGANDA

Boletín de Información de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller

CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA

Por la presente notificación participo a los camaradas afiliados a esta C. N. S. que todavía no han presentado el Boletín solicitando el Carnet Sindical, deberán hacerlo dentro el plazo improrrogable de 10 días.

Todo aquel que dentro del plazo señalado no haya presentado el boletín correspondiente acompañado de 3 fotografías, su carnet, perderá todos los derechos de afiliado a esta C. N. S.

Para poder beneficiar de los servicios de esta C. N. S. como son reparto de primeras materias, Obra Social del 18 de Julio, Obra de Colonización, Asesoría Jurídica, etc. será indispensable acreditar de antemano su filiación.

Se comunica a todos los afiliados al Sindicato de Ganaderos que no han pasado ya que retirar el cupo de Remolacha que les correspondido, que de no hacerlo antes del próximo sábado, día 29, se entenderá que renuncian a dicho cupo.

Aguinaldo a la División Azul

Durante estos días se está procediendo a la entrega y recogida de donativos con destino al Aguinaldo de la División Azul, igual que en toda España.

Para mayor comodidad y con el fin de que aquellas personas que no tuvieran conocimiento de este Aguinaldo puedan efectuar la entrega de su donativo, la Jefatura Local ha dispuesto que el día de mañana, domingo, en el local de la Jefatura se monte una oficina para recibir los donativos que funcionará desde las nueve a las doce de dicho día.

DELEGACION LOCAL DE PRENSA Y PROPAGANDA